



PRÉFET DU TARN

*Liberté
Égalité
Fraternité*

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Albi, le 21 octobre 2023

MANIFESTATION DU 21 OCTOBRE : LE PRÉFET DÉPLORE LE NON-RESPECT DE LEURS ENGAGEMENTS PAR LES ORGANISATEURS ET LES EXACTIONS COMMISES PAR DES INDIVIDUS RADICAUX

Alors que la préfecture et les organisateurs étaient parvenus à un accord sur le parcours de la manifestation, cet itinéraire n'a pas été respecté par une partie importante du cortège. La manifestation a réuni 2 400 personnes dans le cortège déclaré, moins qu'en avril 2023. 2 500 individus violents se sont détachés du cortège déclaré pour commettre des exactions.

2 400 personnes ont participé au cortège de la manifestation du samedi 21 octobre 2023. Cette affluence est inférieure à celle de la manifestation d'avril 2023.

Alors que les organisateurs s'étaient engagés avec la préfecture à respecter un itinéraire précis, que le Préfet avait autorisé, une partie du cortège s'est détachée de ce parcours en s'engageant sur des voies non sécurisées. Le Préfet déplore que les organisateurs n'aient pas respecté leurs engagements.

2 500 individus radicaux, qui étaient presque tous cagoulés, vêtus de noir, casqués, portant des boucliers, des bâches noires et des parapluies, se sont détachés du cortège déclaré pour commettre des exactions.

- Les individus hostiles ont dégradé une cimenterie et y ont déclenché un incendie. Après avoir été entravés par les manifestants, qui ont été repoussés par les forces de l'ordre, les sapeurs-pompiers sont intervenus sur le lieu de l'incendie. Les dégâts matériels comprennent un algéco, trois véhicules toupies et un engin de travaux publics.
- Les individus hostiles se sont également introduits par effraction sur le site d'une entreprise de travaux publics. Ils ont pris son vigile à partie, dégradé le bâtiment et arraché ses clotûres, avant d'être repoussés par les forces de l'ordre.

Contacts presse :

Nicolas BONNAMANT - 06 18 28 61 33

Camille SCHMITT - 06 40 49 87 98

Astreintes communication (après 18h00 – week-end et jours fériés) - 06 08 36 07 22

Mél : pref-communication@tarn.gouv.fr

Ces dégradations ont entraîné une réponse proportionnée de la part des forces de sécurité intérieure pour repousser la menace, sans donner lieu à une confrontation directe. 74 grenades ont été tirées par les gendarmes nationaux.

Deux policiers ont été légèrement blessés par des manifestants à vélo, qui les ont délibérément renversés à Castres. Un manifestant s'est fait une entorse au genou en tentant de franchir un fossé et a été pris en charge par les secours.

Le Préfet condamne avec la plus grande fermeté ces violences. Sept interpellations ont été effectuées aujourd'hui. Plusieurs armes par destination – barres de fer, pioches, masques à gaz, boules de pétanque, couteaux – ont également été interceptées par les forces de l'ordre, dans le cadre du dispositif de contrôle mis en place aux abords de la zone de rassemblement. Malgré l'interdiction de survol de la zone, 4 drones ont été détectés.

Le Préfet tient à remercier les forces de l'ordre, les sapeurs-pompiers et les secours pour l'encadrement de cette manifestation. Ils ont su contenir la menace avec professionnalisme et discernement.

Les services de l'État restent mobilisés pour la suite du rassemblement.

Le Préfet demande aux organisateurs de veiller à ce que le reste de la mobilisation se déroule dans le calme. Il les appelle solennellement à respecter leur engagement de libération des lieux après la manifestation.

Contacts presse :

Nicolas BONNAMANT - 06 18 28 61 33

Camille SCHMITT - 06 40 49 87 98

Astreintes communication (après 18h00 – week-end et jours fériés) - 06 08 36 07 22

Mél : pref-communication@tarn.gouv.fr